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本报讯 第十三届中国数控机床展览会（CC⁃
MT2024）于 4 月 8 日在上海新国际博览中心开
幕，全球近 2000家机床工具企业携旗下最新技术
和产品悉数登场、同台竞技，展现当今全球机床工
具业界最前沿的新产品、新技术、新工艺以及行业
数智融合的最新进展。

作为唯一以高端数控机床为主责主业的中央
企业和国内机床行业龙头企业，在本届展会上，通
用技术集团以“高端化、智能化、绿色化”为参展理
念，以“数智领航·绿动未来”为主题，携旗下多款
重磅新品和个性化智能制造解决方案参展。

本届展会上，通用技术集团集中展示 24 台
（套）机床、4台（套）量仪以及若干关键功能部件、
量具、刀具等产品。其中 75%的产品在本届展会
是首次亮相，充分展示通用技术集团在加快推进
机床产业高端化、智能化、绿色化发展中取得的丰
硕成果。

本报讯（通讯员 赵莹 张祚炜）
近日，国家先进铝合金技术协同创新
联盟在京成立，位于丰台区的中国兵
器工业北京北方车辆集团有限公司
作为联合发起单位参与制定和审议
了联盟章程，成为第一届国家先进铝
合金技术协同创新联盟理事单位。

国家先进铝合金技术协同创新
联盟以科工局批复的先进铝合金技
术创新中心为依托，集成我国国防军
工先进铝合金材料研发及应用优势
科研力量，以此为基础推动共建我国
先进铝合金一体化研发体系，打造国
际领先水平的协同创新平台，从而推
动我国先进铝合金快速迭代与工程
化高质量发展，促进产业链、供应链
的深度融合与安全可靠，为建设我国
先进铝合金材料一体化研发体系提
供保障。

目前，北方车辆集团正处于转型
升级的关键时期，全力争取、积极布
局装备无人化、轻量化、电气化发展
方向，积极开展铝合金、钛合金应用
研究成为企业发展的共识，国家先进
铝合金技术协同创新联盟将促进联
盟成员间的资源共享、资金、技术、市场、知识产
权等方面的合作，为北方车辆集团承接国内先进
铝合金技术转移提供条件。

本报讯（记者 原梓峰 林瑶）4月 3日，伴
着和煦的春风，位于丰台区永定河畔的首
农·紫谷伊甸园开园迎客，长达 7个月的花海
景观正式拉开帷幕。

踏入园区，一望无垠的娇艳虞美人摇曳
着婀娜的身姿，在阳光下翩翩起舞，微风氤
氲着淡淡的花草芬芳，目之所及，花团锦簇、
鸟鸣蝶舞……漫步其间，游览赏花、拍照散
步，仿佛进入梦幻的童话世界。作为北京地
区春季最大、最早的室外冰岛虞美人花海景
区，紫谷伊甸园引进了艳红色、玫粉色等单
色新品种，与传统冰岛虞美人相比，花朵更
大、花茎更粗、颜色更艳丽多彩。

据悉，园区今年重点打造了“紫谷花
海 春日奇遇记”的主题活动，从 4月 4日持
续到 5 月 31 日，游客们能够观赏绚烂的花
海，同时还可以参与手工制作、品尝美食、观

看马戏表演与昆虫王国表演、体验国风簪花
等活动，增添更多游园乐趣。“趁着天气好，
我今天专门过来拍虞美人，就为一睹火遍了
朋友圈的虞美人花海的风采，都说紫谷伊甸
园是京城的莫奈花园，果然是名副其实！”摄
影爱好者邓女士说。

据悉，为让市民赶上清明节踏青赏花，
紫谷伊甸园从去年 8月底就开始准备种植计
划，陆续在温室培育冬油菜、冰岛虞美人、矢
车菊、蓝香芥等春季花卉，提前搭建好数百
个小拱棚，以保护花苗能安全过冬。就在前
几日，用于恒温保护的 700 个小拱棚、10000
余个棚架全部拆除，相较正常花期提前 20余
天，让这里成为北京乃至华北地区最早开花
的草本花卉园区。

冰岛虞美人的花期可以从 4月初延续至
5 月底，蓝香芥的花期是 5 月中至 6 月中，薰

衣草和马鞭草将在 6月初相继盛放。经过多
年的经营，园区已经摸索出了各种花卉的花
期规律。在条件适宜的情况下，尽可能地延
长花期，保证游客在 4 月到 10 月前来观赏，
都可以看到大面积盛放的花卉。

依托花海资源，园区内的紫谷猎户座花
间营地也一同开启这场春天的序曲，露营区
核心占地约 120 亩，拥有 18 间轻奢露营帐
篷、30 多亩自助露营区，让游客体验到花海
露营、“出帐见花”的春日惬意。

“我们作为南郊农场打造的‘幸福微旅行目
的地’之一，通过不断开展丰富多彩的体验项
目，积极探索新发展路径，满足首都市民近郊休
闲观光的需求。未来也将坚持农文旅融合发
展，为游客提供更加丰富的消费体验场景，助力
西山永定河文化带水岸经济高质量发展。”卢沟
桥农场党总支书记、执行董事崔大伟告诉记者。

通用技术携数智新品
亮相数控机床展览会

紫谷伊甸园正式开园 赏花期长达7个月

永定河畔绽放千亩花毯
本报讯（特约记者 鹿杨）4 月 8

日，北京住房公积金管理中心发布
《关于住房公积金支持北京市建筑绿
色发展的实施办法（征求意见稿）》。
征求意见稿拟明确，使用住房公积金
贷款购买二星级及以上绿色建筑、装
配式建筑或者超低能耗建筑的缴存
职工，贷款额度最高可上浮 40万元。

今年全国两会上，住建部部长倪
虹表示，谁能为群众建设“好房子”，
谁就能有未来。实际上，住建部已多
次提及“好房子”的概念，而“绿色低
碳”就是“好房子”的重要内容之一。
近年来，北京积极推动建筑绿色发
展，2024 年 3 月 1 日起，《北京市建筑
绿色发展条例》正式实施，建筑领域
向清洁低碳转型从此有了法定文本。

根据条例，个人使用住房公积金
贷款购买二星级及以上绿色建筑、装
配式建筑或者超低能耗建筑的，可以
给予适当政策支持，具体办法由市住
房公积金管理部门制定。征求意见
稿就是落实条例要求的一份配套文
件，有利于推动建筑领域绿色低碳高
质量发展与保障人民群众的住房需
求有机结合。

征求意见稿拟明确，其适用对象
为申请住房公积金个人住房贷款购
买二星级及以上绿色建筑、装配式建
筑或者超低能耗建筑的缴存职工。
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在办理流程方面，借款人需要在申请贷
款时，在申请材料中补充提供购房合同中所
购房屋关于上述条件的相关信息页或照片等
信息。随后，由北京住房公积金管理中心进
行审核，或委托有关机构进行评价认定，审核
通过后，借款人即可享受公积金贷款最高金
额上浮的政策支持。

申请贷款购买二星级、三星
级绿色建筑的借款人，公积金最
高贷款额度分别上浮20万元、30
万元；

购买 A（BJ）级、AA（BJ）级、
AAA（BJ）级装配式建筑的借款
人，最高贷款额度分别上浮10万
元、20万元、30万元；购买超低能
耗建筑的借款人，最高贷款额度
可上浮40万元。

如果借款人意向购买的住宅
同时满足多个适用
条件，最高贷款额度
上浮金额还可累
加，最高可上浮
40 万元，即最高
贷款额度不超过
160万元。

游客漫步紫谷伊甸园游客漫步紫谷伊甸园，，仿佛置身于花的海洋仿佛置身于花的海洋。。原梓峰原梓峰 摄摄

中国运载火箭技术研究院刘博——

勇于攀登航天科技高峰 走好“脚下路”
本报讯（通讯员 撒文昭）填补技术空白、

破解领域难题、牵头实施国家重大专项研究，
让从未尝试过的设计方法“由虚入实”，做“值
得做却少有人做”的原始创新工作……15 年
来，在科技创新的道路上，火箭院环境设计工
程师刘博带领团队，举创新之力披荆斩棘。跨
过一重重坎坷挑战，他们取得的科研成果无一
不推动着专业领域的进步发展，也印证了他和
团队为新时代航天事业、强军建设作出的重要
贡献。

迈上新征程，走向中国航天事业的新高度，
“勇于攀登航天科技高峰”应是新时代航天人永
不磨灭的精神底色，刘博正用自己的创新奋斗，
为“勇于攀登”作出生动诠释。他说，“攀登的意
义也许正在于不好走的都是向上的路。”

从对成功的信仰起程

攀登的“起点”在哪里？刘博说，他的“起
点”始于坚决完成任务的决心，这份初心只有
简单的 4个字：必须成功。这份坚定可以追溯
到多年前他承担的一项非常“棘手”的任务。

那是一个研制进度紧张、成本约束很大的
新型号产品的设计攻关任务。当时，最令大家

“犯难”的，是一个前所未有的设计要求：“用数
学仿真的方法替代产品整体模态试验完成气
动设计。”

没有现成的经验可以参考，也没有现成的
技术可以借鉴，“不可能完成的任务”让刘博彻
夜难眠，但思来想去之后，刘博不但没有被这
个难题吓倒，反而发现了任务背后蕴含的创新
价值：如果能够实现这个设计要求，那么就会
大大提高设计效率，同时也能够节省更多的试
验成本和时间。

他对同事们说，“这样来看，虽然这是条难
走的新路，但我们必须走，也必须成功。”

结合产品的结构特点，进行了大量的计算
和分析，不断调整和优化设计方案，积极寻求
行业专家的支持和帮助……经过无数个日夜
的奋战，他们成功实现了这个前所未有的设计
要求，运用数学仿真精准高效地完成了设计任

务，开拓出了一条全新的气动设计之路。

保持“方向感”走好“脚下路”

“专业发展和技术创新要有远见，在技术
发展上做好预判和预研，‘搭高台唱大戏’。”不
断地攀登、征服让刘博深刻体会到，把高远目
标作为行之所向，创新就并非遥不可及。

与此同时，刘博觉得比“站得高、望得远”更
难的是在漫长的创新之路上始终保持“方向感”，
而这需要每一位“攀登者”扎实走好每一步。

作为火箭院自培研究生导师，他常常向学
生提到，要培养自己形成一种“职业预感”：“如
果对未知的结果感到困扰，那么就想想自己是
否足够扎实地走过事情的每一个细节，如果
是，那么结果就一定不会差。”

刘博的“方向感”来自于多年前他师父的
一句话，“要把设计做好，必须知其然也知其所
以然，继承不复旧、创新不弃宗。”刘博说，“当
时对师父的话感触没那么深，直到后来参与了
一次重要项目竞标，我才真正体会到航天人对
于‘扎实’的标准到底有多高。”

那一年，刘博申请获得了一次集团公司提
供的留学机会。在前往留学地的航班上，刘博
一直攥着关机的手机，看着黑色的屏幕，心里
很焦急，他正在等待着一个重要的消息：一个
竞争激烈的竞标项目设计方案的专家复核复
算结果。这是一个涉及了多项重大原始创新
技术的项目，刘博深知每一个细节都不容有
失，他静静地坐在座位上，十几个小时里，把所
有的工作在脑海里过了一遍又一遍之后，他觉
得“一切都没问题”。

但让他没想到的是，没有对新采用的设计
模型进行验证，竟成了“百密”中的“一疏”。刚
下飞机，同事就给他发来消息：专家对结果的
准确性深感忧虑。

如何让大家信服？要用扎实的论证来说
话！于是，刚走进校园不久，刘博就一头扎进
图书馆，翻出相关的理论书籍，从最基础的力
学分析开始，重新推导设计模型，再次确认了
自己设计结果的正确性和精确性。在多方的

配合下，他和团队最终拿下了这一竞标项目。

踏平坎坷又出发 磨炼更稳更快脚力

走难走的路，开辟更壮阔的领域；攀难攀
的峰，发现更多未知的精彩。刘博的工作生涯
像一场永无止境的攀登，他总是能够坚定地、
一步一个脚印地踏平坎坷，一次又一次地向上
向远“又出发”。15年来的坚定“跋涉”让他磨
炼出了“好脚力”，这几年，他在创新道路上走
得越来越稳、越来越快了。

近年来，一种产品结构异常抖动现象频
发。在刘博的带头牵引下，他负责的班组联合
高校组成了专项工作团队，开展了长期的试验
和理论研究，攻克了这一难关。在研究中，他
们发现了一组航天产品设计中“绕不过去”但
危害更大的气动领域问题，这得到了国内多位
相关顶级专家的认可。

“虽然难度很大，但我们一定要解决这个问
题。”十数年如一日，刘博的话语和行动始终坚
定。联合多家优势单位加入研究并申报了课题、
获批国家级重点专项……瞄准新的研究目标和
方向，刘博正带领团队向这座新的高峰攀登。

在不停攀登的路上，刘博还遇到了很多志
同道合的伙伴。不久前，在火箭院和部门的指
导支持下，“刘博劳模创新工作室”获批成立，
他的团队逐渐成长为一个涵盖多专业、人员稳
定的工作室团队。他们致力于前瞻布局填补
国内技术空白、深耕预研创新解难题，深度参
与并承担技术把关、标准制定、课题竞赛、人才
培养等核心主业工作。他们一起奋斗前行，共
同面对困难挑战。

集团公司航天精神模范、院级专家、院劳
动模范……这些年，刘博收获了不少荣誉，但
跨过“成功之峰”后，他更加期待的是攀上更多
的科技创新高峰，为航天事业的科技进步和发
展贡献更多的力量。他说，“我会带领团队拼
搏在一线，为航天事业不断创造新的价值，也
希望有更多的年轻人能够加入到科技创新的
行列中来，共同为实现航天强国的梦想而向上
攀登。”


